

Franqueo Concertado

Junta Nacional Legitimista

COMISIONES

- PROPAGANDA**
Sres. Mella Simó e Iglesias
Secretarios: D. José López Vivigo, Ferraz 39, primero, derecha, y Don Francisco Siso Cavero, plaza de los Mostenses, 10.
- ORGANIZACION**
Sres. Díez de la Cortina, Inglot y Salaberry
Secretarios: D. José María Requeña, Pérez Gato, 9, y D. Joaquín Castañeda, Pez, 11.
- CIRCULOS Y JUVENTUDES**
Sres. Muñiz, Salaberry y Zaforteza
Secretario: D. Jesús Echarte y Gofu, Duque de Liria, 5.
- TEATRO DE LA TRADICION**
Sres. Díez de la Cortina, Marqués de Vesolla y Marqués de San Martín
Secretario: Doctor D. Rafael Vecino, plaza del Priego, 9.
- PRENSA**
Sres. Lloréns, Mella y Marqués de Torres Cabrera
Secretario: D. Tomás Domínguez Arévalo, plaza de la Libertad, 4, y don Antonio López Ferrández, Relatores, 15.
- ELECTORAL**
Sres. Duque de Solferino, Olazábal y Martínez
Secretario: D. Macario Franco, Sacramento, 5, y D. Gabino Martínez Duque de Rivas, 4.
- ACCION SOCIAL**
Sres. Ampuero, Llosas y Mazarrasa
Secretario: D. Martín de Azúa, Mayor, 76.
- JURIDICA**
Sres. Bofarull, Rodríguez Monte y Simó
Secretario: Doctor D. Manuel de Bofarull y Romañá, abogado, Travessa de Trujillos, 3.
- DEFENSA DEL CLERO**
Sres. Feliú, Polo y Fontes
Secretario: D. Juán Laguna, abogado y procurador, plaza del Conde de Borells, 3.
- REQUETES**
Sr. Lloréns
Secretarios: D. Eduardo de Acha y Otañes, y D. Manuel de Castañeda, Duques de Medinaceli, 12.

LA RELIGION

En los escaparates de las librerías religiosas se ha puesto a la venta desde hoy la conferencia de Mella en la Academia de Jurisprudencia.

No es un folleto, es un libro, un libro de oro que merece el honor de honrar en la biblioteca de todo católico.

Los que quieren saber lo que es un filósofo, lo que es un literato, lo que es un artista, lo que es un teólogo, lo que es un poeta, lo que es un orador extraordinariamente grande en un día en que parece asistido de todas las luces de lo alto, que comprenda ese libro y relea hasta que se les graben sus conceptos en el alma.

Y los que deseen que los incrédulos de buena fe y los que no son ciegos voluntarios crean y vean, hagan lo posible por que esa conferencia, ante la cual resultan desmayados y pálidos, con ser todos enérgicos y brillantes, los otros discursos del portentoso creador, circule entre los adversarios, porque quien conozca esa apología de la Iglesia católica se sentirá tan conmovido y tan convencido y tan embalsamado que declarará la rodilla ante aquélla.

La conferencia que tratamos, retocada, embellecida y amplificada ahora por su autor, fué oída por un auditorio positivamente selecto y relativamente numeroso.

Los extractos que de ella se publicaron en todos los diarios católicos no bastan para formar idea siquiera de las bellezas de su fondo y de las insuperables deslumbrantes bellezas de su forma.

Pero la inmensa mayoría de los católicos y la casi totalidad de los anticatólicos no la conoce.

Y yo digo que no puede hacerse ni aun imaginarse obra mejor, más provechosa y fecunda que la de difundir esa conferencia, que irá ganando batallas por donde quiera que paxe el es que no se rinden combatidos, degados por los haces de luz que de sus páginas irradian, los que pongan su mirada en ella.

MIGUEL PEÑAFLOR.

LA RELIGION

Aquí está a piada sobre la inmovil roca de la verdad; en sus labios la fé, la esperanza y el amor; en sus manos los suavísimos bálsamos de la gracia, curativos infalibles de las llagas del espíritu.

¡Venid vosotros, todos los que habéis declamado en pomposos discursos contra ella; venid, los que habéis pretendido sustituir sus amorosos dogmas con ilusiones teorías; él, después de la injusta y desastrosa guerra que la habéis hecho, os llama por vuestros nombres, quiere brazos con toda la efusión de su amor inmenso, quiere imprimir sobre vuestras frentes el ósculo maternal.

¿Qué habéis negado vuestra razón es céptica los misterios divinos? No importa; ella os ama con tanta mayor intensidad, cuanto más grande ve el delirio de vuestras almas, cuanto más adelante mira vuestra inteligencia en el cerrill del desvío.

¿No sólo habéis negado la verdad evangélica, sino que habéis ultrajado también a sus ministros? Venid, que ella os espera con los brazos abiertos para daros el simpático título de hijos queridos y la salvaguardia del respeto universal.

¿Qué llevados de una pasión insana, habéis derramado a torrentes los venenos del error y del vicio, habéis pervertido los entendimientos, maldado los corazones y robado, con su fé, la virtud y la paz a las familias? Venid también, que aunque hayais taladrado de dolor el corazón de la Iglesia con la seducción de sus hijos, ella sabe consolar su dolor profundo con el gozo de perdonaros; ella se compenetrará graxosa con la verga de impetrar para vos las bendiciones del Cielo. ¡Ved qué atroz represión, qué fanatismo tan sangriento, qué superstición tan abominable!

Si, sabedlo para siempre, detractores del catolicismo; sois unos miserables ilusos, si pensáis acumular crímenes o ingraticudes que la Religión no pueda o no quiera perdonaros.

Aquel lujo de barbarie de que los emperadores romanos hicieron ostentación sangrienta contra los mártires; aquellos alaridos de perfidia, de orgullo y de obscenidad que manifestaron los herejes de todos los tiempos; la actividad casi eléctrica con que vuestro filosofismo infiltrándose en todas las ciencias difunde por los ángulos del mundo la revolución universal... todo, todo lo perdono y perdona la Iglesia Católica, cuyo único elemento es el amor, y cuyo única aspiración es la salvación de la humanidad, sin excluir absolutamente a ninguno de sus miembros más culpables.

Y por esto, por esta ley de amor universal que constituye la esencia de nuestra Religión, se realizó la salud del mundo, abocada a una catástrofe final; y por el amor únicamente surgió entre la sangre y las ruinas, acor tonadas por Atila, esas grandes sociedades que hoy llamamos naciones, en las que se fundieron los bárbaros instintos del escandinavo, bajo el ardiente influjo de las virtudes cristianas.

Ved aquí la obra redentora de la Iglesia, de esta institución divina que tantos y tantos han querido poner en ridículo, y cuyos sagrados derechos se han escarpeado de un modo ignominioso. Llamad lo que queráis a esa Iglesia que no tiene mancha ni arruga; que permanece siempre serena en medio de las mas rugientes tempestades; que siempre se ostenta joven y hermosa, llena de candor y lozanía como aurora disipando nieblas, como sol iluminando al mundo, como río fertilizando el valle; como ciudad magnífica y populosa, colocada sobre eminente colina para que todos la vean y la admiren; llamada lo que queráis, que ella será siempre la mas bella Soberana.

Llamad lo que queráis al Cristianismo; llamadle santón de la ignorancia, enemigo de las luces, barrera de la razón, rémora del progreso; que nunca podréis negar que él arrancó del lecho de la muerte a la humanidad desahuciada; que trujo el furor de las hordas sedientas de conquista y de matanza por los lechos de la mansedumbre y de la fraternidad; que ayudó a la formación de imperios y reinos dilatadísimos comunicándoles las ciencias y las artes, salvados por él de la general desolación; que conservó el equilibrio entre los estados, que mejoró la situación de los pueblos, que condujo y conduce, en fin, a todas las naciones al apogeo de la prosperidad y de la gloria, de esa prosperidad que hace años ha huido de los países en que entró la Irreligión, y de esa gloria que no puede aventar con las naciones abandonadas a las bendiciones del error, que mientan con las palabras y con los hechos, cuando nos prometen felicidad y nos mandan en la oscuridad; mientras que la Iglesia, sentada siempre sobre la roca inmovible de la verdad, tiene en sus labios la fé, la esperanza y el amor; en sus manos los suavísimos bálsamos de la gracia, curativos infalibles de las llagas del espíritu.

El Aplech de Vilanna

La Comisión encargada de llevar a cabo tan trascendental como importante acto, no se dá un momento de reposo con el fin de atender a todos los detalles para que el mismo resulte brillantísimo, según corresponde al ideal nobilísimo que se persigue.

Ayer tarde reunióse aquella en el local del Centro Moral, tomando diversos acuerdos que exteriorizaremos oportunamente, encaminados todos ellos a dar mayor realce e importancia al Aplech.

Por hoy tan solo consignaremos que al objeto de facilitar la concurrencia de amigos y correligionarios a Vilanna se gestionará la rebaja de precios de las Compañías ferroviarias y se recabará la formación de trenes especiales.

Las noticias que tenemos de los diversos pueblos, que constituyen nuestra Provincia, no pueden ser más satisfactorias. Numerosos serán los contingentes de jaimistas que aportarán al acto Olot, Bañolas, San Feliu de Pallarols, La Selva, Cassa de la Selva, Anglés, Vilovi y demás, auguran-

La Junta de Casas Baratas

Ayer debió celebrarse sesión ordinaria de segunda convocatoria la celebre Junta, nombrada recientemente para el fomento y construcción de Casas baratas.

No sabemos si se efectuó el acto pues según parece van ya dos o tres convocatorias que no surten efecto alguno por la sencilla razón de que los individuos que forman parte de dicha entidad no se dan por entendidos.

El Sr. Bassols por ejemplo, presidente de aquella, que con tanto empeño e interés trabajó el cargo, ha dejado de asistir no obstante alguna vez a las reuniones y como según se nos manifestó sin la presidencia no pueden tomarse acuerdos, de ahí que quedarán pendientes los asuntos a tratar si es que los había.

A las siguientes no concurrió según se nos dice ninguno de los individuos que forman parte de dicha Junta por lo que ocurrió lo propio.

Vamos si definitivamente se hace algo, si se expone alguna idea luminosa que dé razón de ser a lo que desde un principio consideramos como organismo de poca o nula importancia aunque para el mismo se nombrara un secretario que perciba mensualmente un sueldo con el que a fin de año habría suficiente para ensayar la construcción de una casa barata para obreros, en esta ciudad.

Pero que le haremos, así van todas las cosas de España.

Mucho organismo inútil y nada práctico y positivo.

Altamira contra los intereses del Magisterio español

Las quejas de 15.000 maestros.

A los que dió vida a Altamira, con el pretexto de que ha mejorado la situación económica de los maestros, les brindamos la siguiente queja redactada por 15.000 maestros y elevada de las comisiones de A. B. C.:

El caso, en síntesis, es el siguiente: El Gobierno de Canalejas, atendiendo a los clamores de la clase, y de todo el país, aumentó el presupuesto para 1911 en un millón, consignado en la misma ley de Presupuestos que en lo sucesivo el sueldo mínimo de los maestros sería de 1.000 pesetas, si bien advirtiendo que el aumento total iba a ser de 1.000 pesetas que permitiera la creación de un fondo de reserva para las bajas del Tesoro.

Generales

Por la guardia civil fué detenido en Pelamós, Pedro Carés de 19 años de edad, vecino de dicha villa como presunto autor del hurto de 50 ptas. una pulsera reloj cometido en el domicilio de Antonio Tomás.

Dicho sujeto junto con el correspondiente atestado fué puesto a disposición de Juzgado.

Castelló d Ampurias. - Programa de actos que celebrará el Centre de Acció Social a fi de donar mesalliment a la festa major d' aquesta vila durant els dies 10 i 11 del corrent.

A les 9, cerca vila per la il·lorejada on queda «la Principal» de Perelada.

A les 10, ofici solemne en la Parroquia.

A les 11 mitj, sardanes a la Plassa de la Constitució.

A les 2 de la tarde, Concert en l' estafeta social per dita orquesta amb la que alterarà la funció del Coro de La Selva.

El discurso de Mella

Vaya hoy noremala la política. Encomendada está y no ofrece ningún particular interesante.

Aprovechamos esta circunstancia para hacer una recomendación a nuestros lectores, que, si la atienden, estamos seguros de que nos será profundamente agradecida.

No habla por nosotros el reclamo; haba la conciencia.

En las admistraciones de los diarios

